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Non possiamo non concordare nel definire questo anno “un 
anno difficile”. Una pandemia che ci ha costretto a limita-
re in modo così pesante la nostra libertà non ce la sarem-

mo mai immaginata. Se solo qualche mese fa ci avessero parlato 
di un virus capace di mettere in ginocchio tutto il mondo avrem-
mo pensato che certe cose accadono solo nei film e che la scienza 
moderna sarebbe stata in grado di risolvere tutto in breve tempo. 
Invece non è andata così e siamo stati costretti a rimanere a ca-
sa, a non incontrare amici e parenti e stare attenti alle distanze di 
chi ci sta vicino. Abbiamo conosciuto cosa significa il distanzia-
mento sociale.
La pandemia che ha colpito l’Italia e in particolare il nord non 
ha risparmiato Basiano che, nonostante sia una piccola realtà, 
ha avuto molti casi a marzo/aprile (fino a 20 casi positivi oltre le 
quarantene) e ancora di più durante la seconda ondata (fino a cir-
ca 50 positivi oltre le quarantene).
La prima ondata ha visto un impatto molto forte avendo colto tut-
ti impreparati senza le adeguate conoscenze, con disposizioni che 
si susseguivano non chiare, che arrivavano all’ultimo momento e 
con la necessità di chiudere le attività da un giorno all’altro.

prosegue a pagina 2

Ci apprestiamo a vivere le prossime festività natalizie 
in un modo non consueto, diverso dalle nostre  
abitudini e, purtroppo, anche senza l’affetto  

di qualche congiunto al nostro fianco.
Ci auguriamo che i nostri  

concittadini possano trascorrere questo periodo  
in serenità, confidando che presto questo anno possa 

restare solo un brutto ricordo.
Un Augurio di cuore, Buone Feste!

La Amministrazione Comunale

Cultura  
e Tempo  

libero non  
si sono mai  

fermati
a pag. 4

“Unione 
Smart”, la App 

che collega 
cittadini  

e Comune 
a pag. 2
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Abbiamo quindi dovuto organizzare la gestione dell’e-
mergenza per dare aiuto e conforto alle persone ammala-
te, in quarantena, agli anziani oppure chi semplicemente 
era rimasto solo, senza una rete familiare di supporto.
Fortunatamente abbiamo riscoperto il lato solidale dei 
nostri cittadini, in particolare dei nostri giovani, che 
hanno voluto dare un aiuto e così siamo riusciti a cre-
are squadre di volontari che, in sinergia con l’Ammini-
strazione, la Polizia Locale e la Protezione Civile, hanno 
portato i beni di prima necessità e farmaci a domicilio.
Importante contributo è stato quello ricevuto dai nego-
zianti e dalle farmacie di Basiano e Masate che si sono 
messi a completa disposizione per aiutarci. A loro va un 
sincero ringraziamento.
In modo spontaneo si è creata una rete solidale che si sta 
rilevando tutt’oggi un importante punto di riferimento 
per le persone in difficoltà.
Molti cittadini hanno dato un contributo concreto alla 
Protezione Civile donando generi alimentari o effettuan-
do donazioni tramite versamento sul conto corrente de-
dicato alla emergenza Covid 19.
Insomma la realtà sociale di Basiano si è dimostrata so-
lidale e operosa.
Purtroppo non possiamo dimenticare che durante questa 
emergenza ben 12 concittadini ci hanno lasciato per cau-
se riconducibili al virus. Alle loro famiglie rinnoviamo 
la nostra vicinanza. 
Dobbiamo tenere ancora duro, sforzandoci di tra-
scorrere questo periodo natalizio in modo responsa-
bile per iniziare al meglio il nuovo anno.

Il Sindaco, Douglas De Franciscis

Rete solidale 
consolidata

www.unione.basianomasate.mi.it

Tutti i servizi 
del tuo Comune

a portata di mano

Unione SMART 
Basiano Masate, 
l’APP che ti permette 
di vivere
il tuo Comune
ovunque tu sia!

Scarica gratis 
la nuova App 
Unione SMART, 
è il modo più 
semplice e diretto 
per fruire dei servizi 
del tuo Comune.

Grazie alle notifiche
sei costantemente informato 
sulle scadenze e sugli eventi 
del tuo territorio.

w
w

w
.ib

ot
.it

Cosa puoi trovare sull’app UNIONE SMART? 
Ecco alcuni esempi

Novità

Sarai costantemente aggiornato 
sugli eventi e le notizie 
più importanti 
dei Comuni di 
Basiano e Masate.

Amministrazione e Uffici
In questa sezione 

sono a tua disposizione 
tutte le informazioni 
sugli organi politici, 

le aree amministrative, 
gli uffici e i luoghi 

di Basiano e Masate.

Documenti

Un archivio digitale con tutta 
la documentazione prodotta 
e pubblicata dai Comuni di 
Basiano e Masate: 
atti, regolamenti, bandi, 
concorsi e modulistica.

Scarica l’app e scopri 
come conoscere e vivere il tuo Comune ovunque tu sia!

www.unione.basianomasate.mi.it

L’abbiamo pensata per te
Semplice.Utile.Gratuita. 

Servizi

Qui trovi tutte 
le informazioni 
sui servizi che 

l’Unione ti offre.
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Nel 2018 quando iniziarono i lavori per la nuova 
illuminazione pubblica a LED, la nostra Ammini-
strazione privilegiò inizialmente il lato Est del per-
corso pedonale perché più vicino al centro abitato, 
ripromettendoci di completare l’opera appena pos-
sibile.
L’occasione è arrivata tramite l’utilizzo di un fi-
nanziamento governativo di € 50.000,00 che ab-
biamo prontamente sfruttato.
Ora via Donizetti ha entrambi i camminamenti pe-
donali completamente illuminati e in considerazio-
ne anche delle sue caratteristiche ambientali risulta 
essere un viale molto apprezzato dai cittadini che 
in tutte le ore del giorno lo percorrono per spostar-
si, per fare una passeggiata o per fare attività fisica. 

ViA Donizetti: iLLuminAzione compLetAtA

L’Unione dei Comuni di Basiano e Masate ha affi-
dato i lavori di riqualifica e ammodernamento del-
la palestra della Scuola Secondaria di Primo Grado 
e i lavori inizieranno a breve. L’edificio, che è di 
proprietà anche del Comune di Basiano, vedrà una 
profonda ristrutturazione. Sono previsti:

 ● un nuovo campo da gioco e nuova pavimenta-
zione;

 ● la messa a norma degli impianti elettrici e di ri-
scaldamento;

 ● nuovi spogliatoi con nuovi arredi;
 ● la riqualifica delle tribune.

Gli studenti e le Associazioni sportive potranno 
tornare presto ad allenarsi e fare lezione in una pa-
lestra bella e moderna.

pALestrA scuoLA seconDAriA: AL ViA i LAVori

Avevamo annunciato già in campagna elettorale la 
riqualifica del parchetto di via Risorgimento, che 
vedeva giochi ormai obsoleti e non più a norma.
Proprio per l’attenzione che abbiamo verso i pic-
coli cittadini abbiamo voluto iniziare i lavori già 
nei primi mesi del nostro mandato. I giochi erano 
già stati acquistati a dicembre 2019 ed era previ-
sta l’inaugurazione per maggio 2020, l’emergenza 
epidemiologica ha fatto slittare tutto. Il 5 settem-
bre 2020 siamo riusciti, nonostante le difficol-
tà, a inaugurare il nuovo parchetto proponendo ai 
bambini uno spettacolo di animazione, clowneria 
e show di magia. Siamo contenti e soddisfatti per 
avere realizzato una piccola opera per i nostri bam-
bini e le loro famiglie.

ViA risorgimento: pArchetto A nuoVo
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Anno difficile per tutti, inutile dir-
lo. Il settore Cultura e tempo libe-
ro, è stato costretto a rinviare molti 
appuntamenti lasciando in sospeso 
il lavoro di mesi.
È stato delicato gestire l’equilibrio 
tra la necessità di rispettare le re-
strizioni e il desiderio di fornire 
momenti di svago.
Abbiamo rischiato di non poter fa-
re nulla, ma, nonostante il carico 
di attenzioni necessarie al rispet-
to delle nuove normative, abbiamo 
scelto di non fermarci e siamo riu-
sciti a immaginare e realizzare di-
verse cose belle.

Il Settembre
Basianese

Quello che balza più agli occhi è il 
Settembre Basianese aperto dall’i-
naugurazione del parchetto di via 
Risorgimento con lo spettacolo di 
giocoleria e magia tenuto da artisti 
del Cirque Du Soleil. Una riaper-
tura questa, che ha restituito ai no-
stri piccoli un posto per giocare in 
sicurezza e a tutti un bel punto di 
ritrovo e aggregazione. 
In occasione della festa annua-
le del paese, è ritornato anche 
quest’anno e con gran successo il 
goloso appuntamento con il week 
end di Street Food e Music Fest. 
Tre belle giornate, iniziate venerdì 
11 settembre e concluse domenica 

13, ricche di even-
ti fra le bancarelle 
della fiera dei sapo-
ri e dei nostri hob-
bisti, il battesimo 
della sella, i gio-
chi di una volta in 
legno per grandi e 
piccini, il circu-
ito di macchini-
ne Baby Kart, gli 
assaggi musicali 
dei nostri ragaz-
zi che studiano 
con la Crespi 
orchestra e i Workshop di Tai Ji 
Quan e Qi Gong, goloso street fo-
od con tante specialità di cucina 
da strada e buona musica dal vivo 

tutte le sere, area 
bimbi con anima-
zione gratuita. 
Il fine settimana se-
guente, direttamen-
te da Italia’s Got 
Talent, i Giuinott 
della Martesana so-
no stati travolgen-
ti e divertentissimi 
con il loro repertorio 
di canzoni dialettali 
milanesi di autori co-
me Jannacci, Svampa, 
Gaber, Cochi e Renato 
e tanti altri.

Per il 2 ottobre, in occasione del-
la Festa dei nonni, Billy Bolla alle 
bolle di sapone e il Maestro le Mat 
alla fisarmonica ci hanno divertiti 
con uno spettacolo fatto di nume-
ri incredibili, ironia e una colonna 
sonora suonata dal vivo.
Billy è allievo del più grande ma-
estro ”bollaio” italiano e in pochi 
anni si è affermato come artista 
delle bolle arrivando in finale ad 
Italian’s Got Talent ed esibendosi 
in televisione nei più svariati con-
testi.
Ma la sagra è solo una delle attivi-
tà che impegnano il nostro settore. 
Le tante attività della bibliote-
ca anche in collaborazione con la 
scuola sono state portate a termine 
anche quest’anno.

Cultura e tempo libero: nonostante le restrizioni dovute alla pandemia, molte le iniziative 

Un 2020 in equilibrio...

Organizzato dall’Assessorato alla Cultura del Comune di Basiano

Sabato 19  Settembre 2020

ore  21 .00

CONCERTO
di canzoni dialettali milanesi

CON I GIUINOTT DE LA MARTESANA

la MegaDitta - Basiano

direttamente da Italia’s Got Talent 2019

INGRESSO LIBERO fino ad esaurimento posti - max100
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Le iniziative 
della Biblioteca

Dal 2011 la Biblioteca organiz-
za in collaborazione con gli inse-
gnanti delle classi II della Scuola 
Secondaria di Primo Grado un 
progetto di promozione alla lettura 
intitolato “Sfida all’ultimo libro”, 
una gara tra classi per invogliare 
alla lettura e stimolare il lavoro di 
gruppo.
Quest’anno il libro oggetto della 
sfida è stato il libro giallo “Il Mi-
stero di London Eye”. Inizialmente 
la “sfida” tra classi doveva tener-
si, come da tradizione, nel mese di 
febbraio, in presenza, presso i lo-
cali della Scuola, ma vista l’emer-
genza è stata realizzata in modo 
innovativo e “a distanza” attraver-
so la piattaforma Google Meet.
Le classi coinvolte hanno parteci-
pato attivamente alla “sfida” finale, 
dimostrando entusiasmo e voglia 
di mettersi in gioco, nonostante 
si sia svolta in una modalità tutta 
nuova, grazie anche alla positiva 
collaborazione tra le bibliotecarie e 
gli insegnanti. Una collaborazione 
essenziale per creare il “ponte” tra 
Scuola e Biblioteca che si sta con-
solidando di anno in anno.
Nonostante la chiusura forza-
ta delle Biblioteche, le nostre in-
stancabili Ilaria e Chiara hanno 
cercato di mantenere sempre atti-
va la collaborazione, anche se “a 
distanza”, con le istituzioni scola-
stiche e gli insegnanti attraverso 
la predisposizione di bibliogra-
fie, mettendo a disposizione degli 
alunni i libri delle “letture estive” 
e allestendo degli spazi espositivi 
ad esse dedicate.

Attivato  
il Servizio civile

Novità di quest’anno il Servizio 
Civile: le Amministrazioni Co-
munali di Basiano e Masate si so-
no attivate per diventare promotori 

del Servizio Civile Nazio-
nale accreditandosi come 
enti “ospitanti” dei proget-
ti promossi da Anci Lom-
bardia, nell’ottica di nuove 
“politiche giovanili” in cui 
il giovane sia seriamente, 
e in modo innovativo, im-
pegnato nel contesto orga-
nizzativo dell’Ente Locale, 
non solo come fruitore di 
servizi, ma anche come 
protagonista di percorsi di 
cittadinanza attiva, attra-
verso un’esperienza forma-
tiva e di crescita personale 
che favorisce l’acquisizio-
ne di competenze trasver-
sali.
Nel 2021/2022 uscirà un 
bando di selezione per 
ospitare nei nostri Comu-
ni un volontario di Servizio 
Civile. Un’opportunità ri-
volta ai giovani di età com-
presa tra i 18 e i 28 anni 
che permetterà loro di spe-
rimentarsi in attività legate 
al settore Cultura e Biblio-
teca. Il percorso di Servizio 
Civile durerà 12 mesi e per 
il volontario sarà previsto 
un contributo economico 
mensile e il rilascio di un 
attestato di certificazione 
delle competenze acquisite 
a fine progetto.

Più luci  
per il Natale

Infine, sperando di farvi cosa gra-
dita, abbiamo deciso di usare le 
risorse avanzate dalle attività can-
cellate per accendere più luci lungo 
le nostre strade, illuminando anche 
zone mai raggiunte prima per po-
ter contribuire a dare un segno di 
speranza e di colore a questo Nata-
le particolare che ci auguriamo re-
sti unico.

Le nuove esigenze ci hanno co-
stretto a rivedere l’organizzazio-

ne degli eventi che scandiscono la 
nostra vita di comunità per render-
le in sicurezza e alla fine la nostra 
progettualità ne è risultata modifi-
cata, più flessibile e sicuramente 
arricchita.
La fiducia nelle abilità di ognuno 
di noi e la certezza della collabo-
razione hanno agevolato di molto 
il lavoro.E quello che non abbia-
mo potuto realizzare quest’anno è 
solo rinviato.

Maria Tesoro, Assessore
alla Cultura e al Tempo Libero

Le numerose attività già programmate saranno solo rimandate a tempi migliori

Ma senza fermarsi mai
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Via a riqualifica delle aree boschive, manutenzione 
del Vareggio e riduzione del consumo del suolo

La forte convinzione in uno sviluppo sostenibile del 
nostro paese ci ha portato a proporre un programma 
elettorale che ponesse l’attenzione alla riqualifica e 
alla valorizzazione del “verde” che fortunatamente 
ancora circonda il nostro territorio. Per questo, l’Am-
ministrazione ha come obbiettivo quello di riquali-
ficare le aree boschive a cominciare da quelle più 
prossime al paese per renderle usufruibili ai cittadini.
L’area verde tra via Virgilio e via Marconi, pur non 
essendo a oggi curata, è frequentata da molti nostri 
concittadini che ci si recano per fare una passeggia-
ta, portare fuori il cane o per fare attività fisica. Que-
sto accade perché l’area, oltre a essere vicinissima al 
centro abitato, si presta bene per le sue caratteristiche 
di pregio naturalistico e ambientale.
È intenzione pertanto dell’Amministrazione indiriz-
zare i futuri investimenti verso questo obiettivo ma 
occorre farlo avendo ben chiaro uno sviluppo com-
plessivo che sappia integrare anche quello residen-
ziale e l’ambiente.
In questo senso una squadra di progettisti, incaricata 
dall’Amministrazione, ha elaborato un progetto con-
creto su cui si potranno fare dei ragionamenti già nei 
prossimi anni. Il progetto preliminare è già stato ap-
provato dalla giunta e diventerà parte integrate del 
Piano di Governo del Territorio.

Le linee guida che quindi sono state seguite sono:
 ● salvaguardia del corso d’acqua principale, delle 
aree soggette ad esondazione, delle aree boscate e 
delle aree individuate come “Parco lineare lungo il 
cavo Vareggio”;

 ● valorizzare le fasce di rilevanza paesistica-fluviale 
poste a margine del corso d’acqua, così da accre-
scere il valore naturalistico dell’area;

 ● definire e revisionare il quadro normativo, per una 
maggior tutela dell’equilibrio ecologico e il mi-
glioramento delle qualità paesaggistice.

Per quanto riguarda invece lo sviluppo residenziale 
delle aree abbiamo voluto una riduzione del consumo 
di suolo attraverso:

 ● riperimetrazione delle aree in cui sarà possibile 
edificare;

 ● riorganizzazione della distribuzione della superfi-
cie fondiaria (SF) 

 ● riorganizzazione e miglior distribuzione delle vo-
lumetrie di progetto.

Il progetto prevede inoltre la realizzazione di:
 ● piste sterrate ciclopedonali di collegamento tra via 
Marconi, via Galilei e via Virgilio;

 ● nuovi orti comunali che andranno a sostituire gli 
attuali;

 ● ampie aree verdi dove passeggiare;
 ● sentieri nel bosco.

Contestualmente vogliamo rendere più bella e vivi-
bile via Virgilio che si deve unire in modo integrato 
a tutto il contesto naturale attraverso una ciclabile e 
aree piantumate. Nei prossimi mesi ci saranno ulte-
riori sviluppi e li condivideremo con tutti i nostri cit-
tadini, che siamo sicuri apprezzeranno lo sforzo che 
stiamo facendo per rendere la nostra piccola realtà 
sempre più verde. 
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Un Assessorato importante ge-
nericamente definito Servi-
zi Sociali, ma che al suo interno 
racchiude la vita di tutti i giorni 
dell’intera cittadinanza a comin-
ciare dai soggetti fragili, la cui 
parola d’ordine deve essere in-
clusione, accesso a tutta la citta-
dinanza ai servizi.
Lo staff dell’Ufficio Servizi So-
ciali dell’Unione è composto 
da una figura amministrativa, 
due Assistenti Sociali (una de-
dicata alla tutela minori e una 
alle situazioni adulti in diffi-
coltà) e uno psicologo, coadiu-
vati dal Responsabile di area.  
L’ufficio lavora senza un attimo 
di sosta a supporto degli anzia-
ni soli, delle famiglie in difficoltà 
economiche a causa della emer-
genza Covid, dei bambini con 
disabilità che necessitano di as-
sistenza educativa, inoltre segue 
i problemi legati a difficoltà eco-
nomiche ed emergenze abitative.
Impossibile riassumere in poche 
righe la molteplicità degli inter-
venti che fanno capo al servizio.
Solo l’ultimo in termini di tempo 
è la riattivazione del numero te-
lefonico dedicato ai servizi a do-
micilio “Emergenza COVID 19” 

a favore degli anziani, nuclei fa-
migliari in quarantena e persone 
fragili sole, servizi effettuati gra-
zie alla collaborazione della rete 
di volontariato locale.
In un momento così drammatico, 
che ha visto tante nostre famiglie 
affrontare situazioni di difficoltà 
economiche strettamente legate 
alla pandemia (perdita del posto 

di lavoro, cassa integrazione, ces-
sazione attività), oltre alle misure 
messe in campo dal governo cen-
trale, in più occasioni abbiamo 
dato sostegno ai casi più gravi.
Basti pensare che, solo nei mesi 
tra aprile e giugno, sono stati ero-
gati aiuti (sotto forma di buoni 
per acquisto di alimentari) pari  
a circa 20.000 €. Una cifra analoga 
è stata inoltre rifinanziata e messa 
a disposizione degli aventi diritto  
a partire dal mese di dicembre.
Per andare incontro ai genitori 
lavoratori, durante l’estate ap-
pena trascorsa i Servizi Socia-
li hanno organizzato un Centro 
Estivo Comunale per i bambini 
dai 3 agli 11 anni, nel pieno rispet-
to delle severe norme anti Covid 
in vigore, che richiedevano rigidi 
rapporti tra numero di bambini  
ed educatore. 
Per avere tutte le informazioni su 
misure a sostegno del reddito, bo-
nus, bandi, sportelli aiuto e qual-
siasi altra tematica riguardante il 
servizio alla persona, potete visi-
tare il sito del Comune oppure la 
pagina Facebook dell’Unione dei 
Comuni di Basiano-Masate.

Assessore alle Politiche Sociali 
Stefania Solcia

Il focus sui servizi alla persona
nell’anno che ha cambiato il mondo

Stefania Solcia

Si comunica che, per ragioni legate all’emergenza sanitaria COVID-19, gli uffici comunali 
ricevono previo appuntamento telefonico. Di seguito i contatti dei singoli uffici:

Ufficio Demografico: 02 950045206-207

alessandra.tresoldi@unione.basianomasate.mi.it

simone.massini@unione.basianomasate.mi.it

Ufficio Tecnico: 02 950044208-211

tecnico@unione.basianomasate.mi.it

Ufficio Segreteria - Protocollo - Messi: 
02 950045202-209-233

segreteria@unione.basianomasate.mi.it
affari.generali@unione.basianomasate.mi.it

Ufficio Servizi sociali: 02 950045201-212

servizisociali@unione.basianomasate.mi.it

Ufficio: Istruzione, Ragioneria, Sport,  
Tributi: 02950045200-210-211

tributi@unione.basianomasate.mi.it
istruzione@unione.basianomasate.mi.it 
ragioneria@unione.basianomasate.mi.it

Ufficio Cultura e Biblioteche: 

cultura@unione.basianomasate.mi.it 
biblioteca.basiano@cubinrete.it 02 950045214
biblioteca.masate@cubinrete.it 02 950044212

Polizia Locale: 02.950044201-202

polizia.locale@unione.basianomasate.mi.it
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i gruppi consiLiAri 

Quello che sta volgendo al termine è stato un anno dif-
ficile. Un anno che ha sottoposto ognuno di noi a prove 
inaspettate, a lontananze faticose, a un senso di dolore 
profondo e diffuso. Un anno che, in molti ambiti, ha mi-
nato le nostre certezze. Molti giovani hanno visto mi-
nata la propria certezza di vivere con serenità la propria 
età e le proprie passioni, molti genitori la certezza della 
stabilità economica e del posto di lavoro, molti anziani 
la certezza di percorrere l’ultimo tratto della propria vi-
ta attorniati dall’affetto e dal conforto dei propri cari.I 
cittadini lombardi si sono dovuti anche misurare con il 
crollo di un’altra certezza: per anni ci siamo cullati nel-
la convinzione di essere assistiti da un sistema sanitario 
regionale d’eccellenza.
Purtroppo, anche questa certezza è drammaticamente 
crollata sotto i colpi dell’emergenza pandemica.
Il sistema sanitario lombardo, fondato su una con-
vinvenza tra pubblico e privato con un forte accento 
sull’autonomia gestionale del privato, non ha funzio-
nato. Sono sotto gli occhi e, soprattutto, sulla pelle dei 
molti che ne hanno avuto bisogno, le inefficienze del 
sistema: arretratezza tecnologica e inadeguatezza del-
le strutture e degli organici, ritardi nella fornitura dei 
vaccini influenzali, difficoltà nel potersi sottoporre a 
tampone. A livello locale il disagio dei cittadini è stato 
alleviato, in parte, solo grazie all’intraprendenza e alle 
risorse economiche e di volontariato dei Sindaci. Nel-
le strutture ospedaliere il sistema non è tracollato solo 
grazie alla competenza e allo spirito di sacrificio degli 

operatori sanitari.
Tutto questo rende necessaria una 
riflessione, una capacità di visione 
che gli amministratori lombardi 
non hanno dimostrato di possede-
re, oggi e negli anni passati.
La convivenza tra pubblico e pri-
vato deve divenire sinergia. Una co-
operazione dove sia, però, il pubblico 
ad assumersi la responsabilità del coor-
dinamento, gestendo anche gli acquisti sanitari e la se-
lezione per il reclutamento del personale. Un’Agenzia, 
che abbia la forma di un’azienda pubblica, che abbia 
anche le competenze per guidare la ricerca e l’innova-
zione tecnologica.
In questa direzione si stanno già muovendo altre Re-
gioni come il Veneto, a guida centrodestra, e il Lazio, 
a guida centrosinistra, a dimostrazione del fatto che il 
buonsenso può essere trasversale.
Riformare il sistema dalla sua struttura organizzati-
va, perseguendo un modello che abbia come obiettivo 
quello di accompagnare il paziente, non sul rimborso 
della singola prestazione, ma lungo tutto il suo percor-
so di cura. È necessario agire, subito, per non svegliar-
si un giorno in un sistema di stampo americano, dove 
gli operatori sanitari siano vincolati nelle scelte di cura 
dalla copertura assicurativa del paziente.

Il capogruppo
Massimiliano Mannino

Lombardia: sanità da ripensare

Il lavoro del gruppo di opposizio-
ne, pur in una situazione di emer-
genza come quella che ci troviamo 
a vivere oramai da parecchi me-
si, non si è mai fermato. La pan-
demia ha rivoluzionato le abitudini 
di tutti e anche l’azione della mi-
noranza ne ha, in parte, risentito. 
Da marzo il consiglio comunale si 
riunisce online ed è quindi intuibi-
le come il confronto politico risulti 
azzoppato. Questo non ci ha im-
pedito di continuare a impegnarci 
per la cittadinanza contribuendo a 
sottolineare le criticità e portando-
le all’attenzione di chi amministra. 
Tante sono state le richieste e le in-
terrogazioni, presentate in questi 
mesi al Sindaco, per approfondire 
molte tematiche sulle quali, anco-
ra oggi, nutriamo perplessità. Dai 
controlli durante i periodi di lock-
down, che spesso non sono stati 
sufficienti, alla sicurezza in paese 

passando per la manutenzione del 
verde pubblico (non sempre per-
fetta) e della messa in sicurezza a 
seguito di eventi calamitosi. For-
ti dubbi anche sul PGT, discusso 
in prima battuta in consiglio co-
munale e che vedrà l’approvazio-
ne definitiva nelle prime settimane 
del nuovo anno. Non per ultimo la 
questione della struttura di via Co-
smi lasciata libera dopo 10 anni. 
Diversi mesi fa, quando già si era a 
conoscenza in merito all’abbando-
no della struttura da parte dei con-
cessionari, il nostro gruppo aveva 
chiesto quali fossero le intenzioni 
dell’amministrazione al fine di non 
lasciare l’edificio vuoto per troppo 
tempo. Oggi ci troviamo in questa 
situazione e l’utilizzo di quell’im-
mobile come punto di vaccinazio-
ni antinfluenzali non può essere un 
pretesto per temporeggiare su quel-
la che deve delinearsi come solu-

zione definitiva. 
Riteniamo ci sia 
stata una ge-
stione super-
ficiale della 
questione che, 
unita alla man-
canza di proget-
tualità, non fa ben 
sperare sul futuro di 
quella particolare e costosa struttu-
ra. Ovviamente riteniamo si deb-
ba continuare sulla falsariga dei 10 
anni precedenti, cercando quindi di 
trovare soluzioni che si inserisca-
no sempre nell’ambito dei servizi 
socio-assistenziali e sanitari, sen-
za perdere altro tempo. Continue-
remo ad aggiornarvi attraverso la 
nostra pagina Facebook Per Basia-
no. Per contattarci potete scrivere a  
minoranzaperbasiano@gmail.com. 

Francesco Lucanto
Gruppo Per Basiano

Verde e sicurezza punti carenti



 LA comunità

iL BAsiAnese - 9

Messi a dura prova dal Covid, si è fatto il possibile perché la scuola restasse un riferimento

Bambini, i veri protagonisti
Nessuno all’inizio di questo anno 
avrebbe immaginato che la nostra 
vita sarebbe cambiata in modo così 
repentino e devastante. Ci eravamo 
lasciati le feste alle spalle e, prima 
che arrivasse il Carnevale, è stato 
organizzato un momento di gio-
ia e di felicità grazie alla collabo-
razione di Cascina Castellazzo che 
ha contribuito a rendere speciale il 
Piedibus. Le mattine del 20 e 21 
febbraio i bambini che partecipano 
al servizio sono stati accompagna-
ti lungo il percorso dagli asinelli 
Idylle e Lotus. Per loro è stato un 
momento di entusiasmo che hanno 
poi condiviso con i compagni. Si 
pensava che sarebbe stato l’inizio 
di una serie di iniziative pensate per 
i bambini, ma, dopo carnevale, non 
c’è stato più il rientro a scuola. Si 
sono susseguiti mesi difficili e im-
pegnativi perché i nostri bambini si 
sono trovati lontani dai propri com-
pagni, impossibilitati a partecipare 
alle attività ricreative e sportive. 
Con l’arrivo dell’estate, il principa-
le pensiero dell’Amministrazione e 
della dirigenza scolastica era orien-
tato verso la ripresa della scuola, 
legata a tantissimi vincoli dettati 
dalle disposizioni anti Covid e dal-
la riorganizzazione della Didattica 
Digitale. Dal punto di vista del-
la ridefinizione degli spazi l’atti-
vità è stata coadiuvata dall’Ufficio 
Tecnico poiché è stato necessario 
rivisitare gli spazi, stabilire diver-
si ingressi sia per la scuola pri-
maria sia per la scuola d’infanzia 
e riorganizzare la sala mensa, con 
la creazione di turni per il pranzo. 
All’interno delle classi sono sta-
ti collocati i banchi singoli e pre-
disposti i protocolli da seguire per 
insegnanti e studenti.
Il desiderio era di ricominciare l’an-
no scolastico 2020/2021 cercan-
do di ritrovare il più possibile una 
normalità ormai persa, nonostante 
le previsioni mettessero in dubbio 
la ripartenza e la continuità scola-
stica. Quello che si è cercato di fa-
re è stato mettere in campo tutti gli 
strumenti disponibili per gestire al 
meglio la situazione. La Dirigente 

scolastica Marta Marchetti ha dato 
il benvenuto alla “normalità rinno-
vata” ricordando nel suo messaggio 
di inizio anno scolastico che quello 
che si è vissuto è stato un periodo 
che ci ha tolto qualcosa, ma ci ha 
anche dato nuove consapevolezze 
e che ci ha resi capaci di mettere in 
atto modi diversi di fare ed essere 
scuola, ci ha preparato ad affronta-
re le sfide che ci attendono nono-
stante l’incertezza del domani.
La prima di queste sfide è stata, 
avviare per la scuola primaria il 
servizio di Pre e Post Scuola. Per 
raggiungere questo risultato è stato 
deciso di utilizzare la Sala Consi-
liare del Comune poiché la scuola, 
con tutte le disposizioni messe in 
opera, non aveva più spazio dispo-
nibile. Da parte dell’Amministra-
zione è stato spontaneo destinare la 
sala agli alunni, garantendo il servi-
zio con gli stessi costi dello scorso 
anno, affinché non venisse meno il 
servizio per le famiglie. Tutto ciò si 
è potuto realizzare anche grazie alla 
sensibilità dei volontari del servizio 
Piedibus che si sono resi disponibi-
li ad accompagnare i bambini negli 
orari dedicati e, allo stesso modo, 
ritirarli all’uscita.
Un altro traguardo è stato quello 
di avviare il servizio di Trasporto 
Scolastico per i ragazzi frequentan-
ti la scuola secondaria di Masate. 
Non dobbiamo dimenticare le fa-
miglie che, coinvolte agli incontri 
online per essere aggiornati sulle 
modalità di ripartenza della scuola, 

sono state parte fondamentale di un 
processo che, insieme all’Ammini-
strazione e alla scuola, ha rappre-
sentato in questo 2020 un momento 
importante di incontro. 
La didattica è vincolata oggi a rigi-
de regole che i bambini sono stati 
in grado di acquisire e far proprie 
dimostrando una grande capacità di 
adattamento: sono loro i veri prota-
gonisti di questo momento! 
L’Assessorato all’Istruzione vuole 
continuare proprio per loro a offri-
re tutti i servizi e nuove opportunità 
con il Piano di Diritto allo Studio, 
ma anche con il coinvolgimento in 
altri eventi in modo attivo. 
Non ci siamo dimenticati di condi-
videre il consueto appuntamento di 
Puliamo il mondo con una campa-
gna di sensibilizzazione che nasce 
proprio dalle voci dei bambini con 
un bellissimo video e la Giornata 
Mondiale per i Diritti dell’Infan-
zia, con la condivisione dei lavori 
che gli alunni hanno fatto in classe. 
Sono piccoli gesti che ci consento-
no di non perdere il contatto impor-
tante con la realtà e l’istruzione nei 
suoi molteplici ambiti.
Infine, sono partiti i lavori di ri-
strutturazione del tetto della scuo-
la d’infanzia che andranno a sanare 
le infiltrazioni createsi negli anni. 
L’impegno è di offrire un ambien-
te più confortevole per i più picco-
li con l’augurio che questo sia solo 
un inizio per un futuro migliore.

Anna Andreutti, Assessore  
alla Pubblica istruzione
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I lavori che hanno portato a questo 
risultato sono iniziati nella scorsa 
estate. Molte strade sono state in-
teressate dagli scavi per la posa 
dei cavi della fibra. Le opere fa-
cevano parte del piano Naziona-
le per lo sviluppo e l´utilizzo della 
“Banda ultra larga”. Le opere so-
no state eseguite da Open Fiber. 
Tale società fa capo a Enel e Cas-
sa Depositi e Prestiti; la struttura 
è molto importante ed è a livello 
nazionale. Con questi lavori so-
no stati posati piú di 250 tombi-
ni nelle vicinanze dei condomini 
e abitazioni del paese per il col-
legamento e transito dei cavi. Tali 
tombini sono rettangolari in ferro 
con la scritta BUL in riliero sulle 
ali di copertura. Da questi tombi-
ni, attraverso collegamenti inter-
rati con altri tombini giá esistenti 
per la luce o altro, i tecnici inca-
ricati, dopo la stipula dell’apposi-
to contratto con il gestore scelto, 
faranno passare il cavo in fibra 
ottica fino all’interno dell’abita-
zione. Nell’abitazione, nel punto 
convenuto, verrà collegato il Rou-
ter per il collegamento a Internet 
e per una linea telefonica. Tut-
ti gli edifici Pubblici, dal Comu-
ne, alla Scuola primaria, all´Asilo 

Nido Riccio Spino e alla struttu-
ra di Via Cosmi (ex Busnago Soc-
corso) sono stati collegati a questa 
rete; una borchia di collegamento 
é stata già installata all’interno e 
connessa alla infrastruttura. Per il 
Comune la nostra Amministrazio-
ne ha stipulato, tra i primi in Ita-

lia, il contratto per collegamento 
diretto punto-punto che ora con-
sente di navigare alla velocità ga-
rantita di 1 Gbps.
Tale collegamento è attivo e pie-
namente operativo, le velocità di 
connessione sono nettamente mi-
gliorate per tutti coloro che vi 
lavorano; sono ora utilizzabili pie-
namente i collegamenti VPN per 
lo Smart Working. Per ottimizza-
re i costi, tra l’altro molto compe-
titivi, tra il nodo principale della 
Fibra in Comune e la Scuola é sta-

to steso un cavo di collegamento. 
Ora, con la stessa utenza Comuna-
le, lavorano anche tutti gli utenti 
scolastici: insegnanti e alunni. 
Attraverso le segnalazioni per-
venute all´Ufficio Tecnico e alla 
Amministrazione, siamo riusci-
ti a fornire la copertura FTTH al 
97% degli utenti privati, in prima 
battuta sconnessi dalla possibilità 
di allacciamento. Stiamo lavoran-
do con Open Fiber per arrivare al 
100%.
Nel nostro Comune, possiamo 
affermare con orgoglio, che l’o-
biettivo di avere copertura con la 
Fibra Ottica FTTH a Banda Ultra 
Larga é stato raggiunto; ci scusia-
mo se si sono creati dei disagi e 
se il manto stradale di alcune par-
ti del paese sia ora un pò disomo-
geneo. 
Il lavoro su questa importante in-
frastruttura continuerà a essere 
oggetto, da parte della Ammini-
strazione, di molta attenzione per 
la gestione di nuove possibilità, 
per nuovi sviluppi, per la cura del-
la manutenzione e per mantenere 
sempre il massimo possibile delle 
prestazioni.

Ferruccio Cappello 
Consigliere Comunale 

Fibra ottica Ftth a disposizione degli abitanti: si naviga fino a un Gigabit al secondo

In rete si va super veloci

La musica non si ferma mai… nemmeno col Covid

Nelle foto, alcune delle  
iniziative proposte  
da Crespi Orchestra,  
associazione che da tempo 
collabora con il Comune  
di Basiano: il concerto  
a maggio 2019; le prove 
aperte la domenica mattina 
a settembre 2020; le lezioni 
di musica individuali a otto-
bre 2020; le lezioni di musica 
individuali a novembre 2020
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Mi presento: sono Arturo Caloni, 
nuovo presidente eletto dell’asso-
ciazione AUSER volontari di Ba-
siano-Masate ODV.
Vorrei iniziare questo articolo di-
cendo grazie. Grazie a tutti coloro 
i quali, ogni giorno, durante l’e-
mergenza epidemica provocata dal 
Covid19, si sono prodigati per for-
nire assistenza e servizi ai cittadi-
ni in grave difficoltà. Grazie, alle 
nuove generazioni, che nel primo 
Lockdown hanno permesso il pro-
seguimento dell’attività dell’As-
sociazione di servizio di trasporto 
e consegna pasti. Grazie all’Am-
ministrazione comunale, per aver-
ci affidato dei nuovi locali che, nei 
tempi di pausa, abbiamo provve-
duto a sistemare. 
Tale ampliamento ci permette di 
continuare la nostra attività in si-
curezza e in modo più funziona-
le, nonostante le difficoltà e i rischi 
causati dall’epidemia, ma con 
l’entusiasmo di chi si impegna per 
rendere un servizio a chi ne ha as-
solutamente bisogno.
Siamo fiduciosi di poter continua-
re a svolgere il nostro servizio an-
che nel futuro prossimo, perché le 
nostre esperienze di vita ci han-
no permesso di tessere quelle reti 
di collegamento e sostegno di cui 
il paese necessita e di cui il nostro 
volontariato ne è l’espressione. 
Un grande grazie va, inoltre, ai Vo-
lontari Autisti che hanno interrotto 

il loro servizio per ragioni anagra-
fiche. A costoro, per l’opera svolta 
per tanti anni a favore della popo-
lazione va il nostro riconoscimen-
to.
E grazie anche a chi continua a es-
serci, anche durante questo ultimo 
periodo di limitazioni, continuan-
do con i servizi di consegna pasti 
anziani e trasporto ragazzi diversa-
mente abili presso centri scolastici, 
e iniziando la collaborazione con 
l’Amministrazione Comunale per 
fornire il servizio consegna farma-
ci a domicilio. 
Tempi migliori arriveranno e sare-
mo pronti per organizzare nuova-
mente attività ricreative culturali, 
soggiorni estivi, e altro per il 2021.

Infine, non posso non dire grazie a 
chi è venuto prima di me. Fonda-
tore e poi Presidente di questa as-
sociazione: Mario Confalonieri. 
La piena espressione di una vita di 
impegno sociale, politico, ammini-
strativo. Sempre a disposizione per 
coloro che ne avessero avuto biso-
gno, fino alla fine, consapevole del 
rischio ma con la sua enorme ge-
nerosità a motore della sua forza. 
Un esempio per me. Un esempio 
per tutti. GRAZIE MARIO, il mo-
do in cui hai vissuto la tua militan-
za, il tuo impegno hanno lasciato 
un segno profondo nella memoria 
collettiva.

Arturo Caloni
Presidente

Quante volte pensi…voglio muovermi, ma in casa sono pigra, 
la palestra non fa per me…non voglio andare da sola, ma la mia 
amica non viene… mi iscrivo poi non riesco a frequentare. Però ti 
piace la musica e la compagnia, quindi perché non provare quello 
che si può fare in questo periodo: cioè i balli di gruppo. Nel pieno 
rispetto delle regole attuali, puoi venire una volta a vedere senza 
impegno, tutti i Lunedi e Mercoledì dalle ore 18 alle 19 al salone 
polifunzionale del Comune di Basiano, ti aspetta Novella maestra 
diplomata che ti farà passare al ritmo di musiche di successo un 
ora spensierata e di movimento. Se vuoi altre informazioni con-
tattami con un messaggio o chiamami King of Salsa, scuola di 
balli di gruppo, salsa e bachata 313178347

BALLi Di gruppo, seguenDo Le regoLe si può

Auser: “Grazie Mario, per tutti noi 
sei stato un grande presidente”

Arturo Caloni Mario Confalonieri
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L’associazione sportiva Basia-
no Masate Sporting è, certamen-
te, per numero di iscritti e varietà 
di offerta di servizio, una delle più 
importanti espressioni dell’associa-
tivismo locale. Una realtà forte che 
da anni accompagna la crescita dei 
ragazzi di Basiano e Masate e che, 
in particolare in questo momento 
storico, così delicato, soprattutto 
per i più giovani, ha dato un grande 
supporto alle famiglie, cercando in 
tutti i modi di continuare la propria 
missione, nonostante le difficoltà 
imposte dalla pandemia Covid 19.
Per farci raccontare questa sfida e 
scoprire i progetti di questa società, 
vestirò i panni del giornalista per 
intervistare Luca Aletti, Direttore 
Generale del BM Sporting.
Da settembre, alla ripresa degli 
allenamenti, vi siete dovuti misu-
rare con una sfida impegnativa: 
riprendere l’attività in sicurezza, 
riportando i ragazzi sui campi ri-
spettando i dettami del protocol-
lo FIGC. Come ci siete riusciti?
È stata una “sfida” che abbiamo af-
frontato con grande determinazio-
ne perché riteniamo che la salute 
dei nostri ragazzi venga prima di 
ogni risultato sportivo. Dall’usci-
ta del Protocollo LND abbiamo la-
vorato incessantemente al fine di 
rispettarne i dettami: Responsabi-
le della Sicurezza, Medico Com-
petente, formazione di istruttori e 
dirigenti accompagnatori, allesti-
mento dei centri sportivi, modifica 
della circolazione interna, predi-
sposizione dei registri e gestione 
degli accessi. La consapevolezza 
di aver fatto un buon lavoro l’ab-
biamo avuta quando, a seguito dei 
pochi casi di positività che abbia-
mo avuto, non vi è stata trasmissio-
ne del virus tra ragazzi dello stesso 
gruppo squadra.
Purtroppo però, nonostante tutti 
gli sforzi profusi, i numeri della 
pandemia hanno obbligato il Go-
verno a interrompere le attività. 
Un duro colpo per i ragazzi che, 
dopo aver assaporato il ritorno 
alle proprie passioni, hanno do-

vuto nuovamente rinunciarvi. 
Anche in questo caso non vi siete 
però arresi, giusto?
 Giusto, non volevamo arrenderci e 
abbiamo preferito lavorare alla so-
luzione del problema anziché ali-
mentare le fila di chi non ha fatto 
altro che lamentarsi.
Finché è stato possibile, abbia-
mo trasformato le sedute di alle-
namento da “sport di contatto” ad 
“allenamenti individuali” grazie 
alla grande risposta organizzativa 
da parte dei nostri Staff, che van-
no ringraziati infinitamente e al-
le scelte fatte in estate, da parte 
del nostro Staff Tecnico, di inseri-
re una serie di istruttori qualificati, 
in quanto diplomati ISEF o laureati 
in Scienze Motorie che, grazie al-
la loro preparazione e disponibilità, 
ci hanno permesso questa “trasfor-
mazione”. Abbiamo offerto sedu-
te di propriocezione, di equilibrio 
motorio, di rinforzo e mantenimen-
to muscolare che sono alla base 
strutturale di ogni attività sportiva. 
Quando la Lombardia è passata in 
zona rossa, in meno di 48 ore ab-
biamo proseguito lo stesso proget-
to on-line, aprendolo anche ai non 
tesserati, perché abbiamo ritenuto 
che, in questo momento di difficol-
tà, ognuno di noi dovrebbe fare del 
proprio meglio per sostenere tut-
ta la collettività e non solo i pro-

pri tesserati. I risultati ottenuti e la 
qualità proposta ci hanno convinto 
a inserire queste attività anche ne-
gli allenamenti in presenza, quando 
tornerà a essere possibile. 
Ora, anche se non è facile, pro-
viamo a parlare del futuro. In un 
momento così difficile, come so-
cietà avete intrapreso la via af-
finché la vostra scuola calcio sia 
riconosciuta FIGC. Come sarà 
questo percorso e in che misura 
le famiglie saranno coinvolte?
La volontà di richiedere il ricono-
scimento della scuola calcio nasce 
durante il primo lockdown quando, 
nella programmazione della stagio-
ne, vi è stata la ferma determinazio-
ne, da parte del Presidente Viganò 
in primis e di tutto il suo Staff, di 
proporre un progetto di valore che 
venisse anche qualificato in via uf-
ficiale. La “Scuola Calcio Ricono-
sciuta” non è da vedere come una 
coccarda da esporre ma, soprat-
tutto, come un percorso da intra-
prendere insieme ai Comuni e alle 
famiglie dei tesserati, specie i più 
piccoli, fatto di qualità, di forma-
zione e informazione: i primi passi 
sono già stati fatti attraverso l’in-
serimento di figure qualificate nel 
parco istruttori, attraverso la for-
mazione Uefa C e Uefa B di istrut-
tori già presenti, la proposizione di 
incontri pubblici su temi importanti 
come l’aspetto alimentare, psicolo-
gico, fisico e regolamentare nel fare 
sport. Il primo di questi, effettuato 
a novembre, ha visto partecipare 
cento persone: una grande risposta 
di collaborazione di famiglie e cit-
tadinanza che ci ha fatto percepire 
che siamo sulla giusta strada. Le fa-
miglie hanno un ruolo fondamenta-
le in questo percorso perché, senza 
la loro partecipazione e collabora-
zione, non potremmo mai ottenere 
un risultato di conoscenze sul terri-
torio, di sensibilizzazione su questi 
argomenti; di contro otterranno un 
servizio sempre migliore e di mag-
giore qualità per i loro ragazzi.

Massimiliano Mannino
Assessore allo Sport

Intervista a Luca Aletti, direttore generale del BM Sporting, una realtà sempre in crescita

Lo sport ha vinto la sfida
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Giovani volontari in pista 
per anziani e più deboli
Era il 9 marzo 2020 quando 
ricevetti la chiamata di Marti-
na Caloni che mi chiedeva la 
disponibilità per organizzare 
un grande servizio di conse-
gna pasti e spesa a domicilio. 
Il mio compito era preciso: 
reclutare più gente possibile 
per assistere alla riunione che 
avrebbe spiegato a i volonta-
ri la natura del compito. La si-
tuazione, in Italia, era grave; a 
breve ci sarebbe stato il nuo-
vo decreto con l’estensio-
ne delle misure preventive 
a tutto il territorio naziona-
le. Onestamente ero scettico 
sulla partecipazione popo-
lare a questa iniziativa, ma 
dovetti presto ricredermi. 
Quello stesso pomeriggio 
ci incontrammo tutti quanti 
in Comune e, guardandoci, 
constatammo con stupo-
re che eravamo tanti, anzi, 
tantissimi. Ragazzi giovani 
e meno giovani di Basiano 
e Masate riuniti con un so-
lo scopo, l’aiuto e il soste-
gno ai più fragili. Dopo i 
saluti e i ringraziamenti a 
tutti gli accorsi, andammo a distribuire in tutto il 
paese i volantini informativi del servizio con i nu-
meri di telefono utili e i consigli su come compor-
tarsi con la novità scomoda del 2020, il Covid-19. 
Il giorno dopo, il servizio partì e noi ragazzi armati 
di guanti, mascherine e bicicletta ci recammo per la 
prima volta a casa di Martina, eletto a nostro quar-
tiere generale, per le direttive giornaliere e le racco-
mandazioni. Era l’inizio dell’attività che ci avrebbe 
impegnati per i due mesi successivi e che ci avreb-
be permesso, con l’imprescindibile e sapiente guida 
di Martina, di raggiungere oltre cento famiglie. Le 
nostre biciclette sfrecciavano in paese per consegna-
re spesa e farmaci mentre le macchine dell’associa-
zione volontari si occupavano dei pasti a domicilio. 
Con il sole o con la pioggia il servizio continuava, 
battevamo continuamente le vie deserte del paese e, 
in un’atmosfera spettrale, raggiungevamo le case dei 
“nostri anziani”. Con l’avanzare dei giorni, la fiducia 
nei nostri confronti aumentava e non era raro che ri-
cevessimo in dono torte, bottiglie di vino e limoncel-
lo che condividevamo tutti assieme a fine servizio. 
L’incombenza della malattia avanzava e le ambulan-
ze passavano sempre più spesso facendo sprofondare 

nello sconforto noi 
e tutti i cittadini. La 
nostra attività si tra-
sformò velocemente 
e, oltre a consegna-
re beni essenziali, 
ci mettemmo a in-

trattenere brevi o lunghe 
conversazioni con i nostri 
“clienti” donando anche 
a loro momenti di svago e 
convivialità facendogli di-
menticare la solitudine. 
Avevamo consegnato così 
tante spese che ormai cono-
scevamo nome, cognome, 
indirizzo di tutti gli anzia-
ni, sviluppando addirittura 
la capacità di riconosce-
re l’identità della persona 
solo vedendo i prodotti o i 
farmaci che aveva ordina-
to. Dopo un paio di mesi, 
visto l’ammorbidirsi del-
le norme di contenimento 
del virus, il servizio finì, le 
nostre gambe smisero di 
pedalare e Martina smi-
se di ricevere oltre tren-
ta telefonate al giorno. Il 
tempo che sembrava es-
sersi fermato per sessan-

ta giorni, fornendoci una realtà 
quasi fantastica, ricominciò a scorrere e pian piano 
Basiano tornò a quella normalità tanto agognata. 
Noi volontari non dimenticheremo mai questa espe-
rienza, i volti tristi, i sorrisi, le strade deserte, il si-
lenzio e i volti dei “nostri” nonni che affacciati al 
balcone dicevano: “aspettate, ora vi apro”. Consa-
pevoli di aver offerto un servizio importate, siamo 
convinti di aver ricevuto molto di più di quello che 
abbiamo dato e siamo pronti, in futuro (sperando non 
serva) ad aiutare nuovamente la nostra comunità, fa-
cendo sentire la nostra voce gridando: “PRESENTI”.

Daniele Ciocca
Consigliere Comunale
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Assegnato il Premio Cosmi 
Ecco i nomi degli studenti top

Anpi: 2020 di resistenza
Il 2020 è iniziato con una terribile 
pandemia, ancora in corso. Un vi-
rus subdolo che ti attacca quando 
meno te lo aspetti. A volte anche 
semplicemente abbracciando qual-
cuno a cui vuoi bene. 
Una malattia che sta provocan-
do migliaia di morti, quasi tutte 
persone anziane: la nostra memo-
ria storica se ne sta andando in 
silenzio e solitudine. Non dimen-
tichiamo allora come la resistenza  
dei Partigiani ci ha insegnato che i 
periodi bui bisogna saperli gestire 
ed organizzarli per sopravvivere.
Bisogna tornare a resistere. Resi-
stere forse oggi non basta più, dob-
biamo fortemente contrastare il 
ritorno subdolo e latente di un neo 
fascismo che spesso prende le sem-
bianze di un negazionismo mol-
to di moda in questi ultimi tempi.  
ANPI Basiano Masate resiste in-
sieme a tutti gli antifascisti moder-
ni. Vorremmo cogliere l’occasione 
per ricordare Carla Nespolo, prima 
donna ad assumere l’incarico di 

Presidente ANPI, che ci ha lascia-
to l’ottobre scorso e augurare buon 
lavoro al nuovo Presidente Gian-
franco Pagliarulo. Ricordiamo in-
fine che in questo momento non ci 
è possibile portare avanti le nostre 
iniziative, tante negli ultimi anni e 
molto partecipate, ma possiamo ri-
badire a gran voce le nostre idee.

Torneremo presto a riempire le 
piazze per dire no ad ogni tipo 
di fascismo. Nel frattempo vi ri-
cordiamo che le nuove tessere 
ANPI 2021 saranno presto dispo-
nibili. Per maggiori informazioni:  
ntunietta@tiscali.it 

Antonia Bini, Presidente ANPI 
Basiano Masate

Come tutti gli anni, l’Unione dei 
Comuni di Basiano e Masate ri-
conosce agli studenti più meri-
tevoli il premio Cosmi, dedicato 
agli alunni che hanno sostenuto 
l’esame di terza media ottenendo 
il massimo dei voti. 
Quest’anno è stato assegnato a 
cinque ragazze che hanno ricevu-
to anche la lode:

 ● Calabrese Caterina Santina
 ● Di Rocco Alida
 ● Luggeri Irene
 ● Martinelli Sofia
 ● Ripamonti Chiara

Sono invece dieci i ragazzi che 
hanno frequentato la scuola se-

condaria di secondo grado ai qua-
li viene consegnato il premio di 
merito:

 ● Bragalini Mirko Giuseppe
 ● Bramati Martina
 ● Corbani Marika
 ● Facuetti Simone
 ● Figura Francesca
 ● Mattavelli Giulia
 ● Rainini Sabrina
 ● Spigolon Marika
 ● Tshilombo Corinne
 ● Zignani Andrea

Purtroppo questo novembre non 
abbiamo potuto premiare di per-
sona i ragazzi perché, in ottempe-
ranza alle norme vigenti, non era 

possibile organizzare la consueta 
serata presso la Sala consiliare di 
Basiano. 
Ci sarebbe piaciuto molto salutar-
li e stringere loro la mano perché 
hanno dimostrato di saper andare 
avanti e di continuare il loro per-
corso nonostante le difficoltà pra-
tiche ed emotive che la pandemia 
ha comportato. 
La pergamena del premio è stata 
spedita loro direttamente a casa 
insieme al riconoscimento eco-
nomico del premio.
A loro, che stanno già percor-
rendo nuove strade, il nostro in-
coraggiamento e un abbraccio 
virtuale che li accompagni verso 
nuovi e proficui traguardi.
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“Se ognuno di noi fa qual-
cosa, insieme possiamo fare 
molto ...” ci insegna Don Pi-
no Puglisi.
Stiamo vivendo un periodo 
che a tratti sembra irreale o 
surreale… e ancora non se ne 
sono visti tutti gli impatti uma-
ni, sociali ed economici. Per 
questo motivo ci siamo messi 
in ascolto e in discussione per 
capire come poter dare un pic-
colo contributo in aggiunta a 
tutto quello che, visibilmente o 
di nascosto, si sta già attuando 
in diversi modi per dare una ma-
no, specialmente ai più bisogno-
si ed agli ultimi.
Il pensiero e le possibili modalità 
di azione ci hanno portato indie-
tro di una decina d’anni quando, all’inizio della cri-
si finanziaria del 2008, in molte realtà anche locali, 
si sono costituiti fondi di solidarietà per aiutare chi 
viveva in uno stato di precarietà.
Questa estate, insieme a un gruppo di associazioni 
di Masate e Basiano, l’Unione dei Comuni e altre 
realtà del terzo settore, ci siamo messi in rete per 
creare e promuovere un fondo di solidarietà locale 
per il sostegno alle persone fragili.
Abbiamo lanciato questa iniziativa insieme per da-

re senso e vita a una idea fraterna di 
comunità, ricercando il più ampio 
coinvolgimento della comunità, per 
rendere ognuno un possibile attore 
di questo progetto.
Con questo esperimento di coesio-
ne sociale confidiamo che si pos-
sano mettere le basi di un processo 
solidale partecipativo e concreto, 
che - soprattutto - dia sostegno, 
forza e coraggio a tutte le persone 
in difficoltà.
Purtroppo la persistenza delle 
necessarie limitazioni non ci ha 
consentito di organizzare, sem-
pre insieme, eventi pubblici di 
promozione e sostegno al fon-
do: confidiamo sul passaparola e 
sulla campagna di pubblicità on 

line che settimanalmente pubblichiamo sulla 
pagina Facebook del circolo ACLI. I fondi raccol-
ti, al momento 2.550 euro, sono stati impiegati dai 
Servizi sociali dell’Unione dei Comuni per l’acqui-
sto di generi alimentari e di cura della persona a fa-
vore di famiglie in difficoltà, in collaborazione con 
la Protezione Civile e la Caritas. È possibile dona-
re ancora, con carta di credito o bonifico bancario, 
collegandosi al link www.produzionidalbasso.com/
project/covidexp20060/. 
Aiutaci ad aiutare!

cAmpAgnA Di crowDfunDing per iL Bene comune

In questa emergenza, che ormai dura da quasi un 
anno, siamo impegnati nell’assistenza ai nostri con-
cittadini.
Ogni giorno ci ha visto e 
tuttora ci vede all’opera; 
lo facciamo con orgoglio 
ed entusiasmo nonostan-
te il più che giustificato 
timore per il rischio conta-
gio. Con tristezza quando 
il Covid-19 ha portato via 
qualcuno, contenti ogni 
qualvolta abbiamo appre-
so della guarigione di un 
concittadino.
Vi ricordiamo che la bat-
taglia sarà ancora lunga e 
che occorre sempre la massima attenzione e seguire 
le regole che tutti conosciamo.
Tutto il resto passa in secondo piano: gli interventi ef-
fettuati il luglio scorso a seguito della tromba d’aria 

che ha pesantemente colpiti il nostro territorio, l’assi-
stenza per la campagna vaccinale di queste settimane 

fanno parte dell’ordinaria 
amministrazione.
Ciò che più ci preme, ri-
badiamo, è che insieme 
a voi, agli altri volon-
tari, alla Polizia Locale 
all’Amministrazione, agli 
esercenti che hanno ade-
rito alle varie iniziative 
si possa uscire al più pre-
sto da questa pandemia 
e tornare tutti a una vita 
normale. Questo è l’augu-
rio che vi facciamo con il 
cuore. Auguri per il Nata-

le che sta arrivando e per un futuro per tutti sereno e 
felice... oggi più che mai.

Il Coordinamento Protezione Civile  
Basiano Masate

Ai cittADini gLi Auguri DeLLA protezione ciViLe


